303 cm²

Página: 1, 8

1/2

PLATAFORMAS POLITICO-ELECTORALES

Humanismo une a Morena y oposición

HACEN A UN LADO IDEOLOGÍAS

PARTIDOS APUESTAN POR EL HUMANISMO

TANTO MORENA COMO LA OPOSICIÓN, resaltan en sus plataformas electorales de 2024 los programas sociales

POR HÉCTOR FIGUEROA POR HÉCTOR FIGUEROA

En sus plataformas político-electorales para los comicios de este año, tanto Morena como la coalición Fuerza y Corazón por México (PAN, PRI y PRD) optaron por el humanismo, los programas sociales y el combate a la corrupción.

Aunque el humanismo inspirado en la doctrina de la democracia cristiana es la ideología del PAN desde su fundación en 1939, en los últimos dos años Morena lo acuñó en un idearic que definió como "humanismo mexicano", y así lo refleja en la plataforma registrada ante el INE.

Incluso, el frente opositor y Morena y sus aliados tienen en sus plataformas político-electorales más coincidencias que diferencias. "Reducir la desigualdad y fomentar la equidad social mejorando y consolidando los programas sociales existentes, al tiempo de restituir y fortalecer los programas que fueron desaparecidos por el hiperpresidencialismo, reconociendo las diferencias entre grupos o personas en desventaja y reduciendo las brechas para que todas y todos tengamos posibilidades de éxito", dice el documento de la oposición.

PRIMERA I PÁGINA 8

Página: 1, 8

a Plataforma Política de Morena y la Plataforma Electoral Común de la Coalición Fuerza y Corazón por México (PAN, PRI y PRD) para las elecciones de 2024 hicieron a un lado las diferencias ideológicas de la izquierda y la derecha y ambas optaron por el humanismo, los programas sociales y el combate a la corrupción.

Aunque el humanismo, inspirado en la doctrina de la Democracia-Cristiana, es la ideología del Partido Acción Nacional (PAN) desde su fundación en 1939, en los últimos dos años Morena acuñó como su ideario lo que definió como el "humanismo mexicano", y así lo refleja en la plataforma registrada ante el INE.

Tanto el Frente Opositor como Morena y partidos aliados, PT, y PVEM, registraron ante el Instituto Nacional Electoral (INE) sus plataformas político-electorales, las cuales poseen para 2024 más coincidencias que diferencias.

Desde la presentación del documento, Morena explica lo qué es el "humanismo mexicano" y cómo éste debe ser la base para comprender y enfrentar los problemas sociales de desigualdad, justicia social y apoyo a los sectores vulnerables.

"Y ese es el sentido del presente documento, que viene siendo la actualización del Proyecto Alternativo de Nación que Andrés Manuel López Obrador escribió y publicó en 2004, es decir, hace casi veinte años.

"Muchas cosas han cambiado desde entonces, pero no nuestras convicciones, y es por ello que Morena tiene hoy, cuando se aproxima la primera sucesión presidencial de la Cuarta Transformación, un camino claro para proseguir la gran tarea de la regeneración nacional", dice la plataforma electoral de Morena.

Excélsion

Sección: Portada, Nacional

2024-01-06 02:33:05

Por su parte, PAN, PRI y PRD, tiene como uno de sus primeros pilares de su plataforma común mejorar los programas sociales y el "Desarrollo Humano Integral y Justicia Social", el cual concilia la doctrina humanista del PAN, con los ideales de igualdad de PRI y PRD, partidos que se definen como socialdemócratas.

"Reducir la desigualdad y fomentar la equidad social mejorando y consolidando los programas sociales existentes, al tiempo de restituir y fortalecer los programas que fueron desaparecidos por el hiperpresidencialismo, reconociendo las diferencias entre grupos o personas en desventaja y reduciendo las brechas para que todas y todos tengamos posibilidades de éxito", dice el documento del frente opositor.



(2004) muchas cosas han cambiado desde entonces, pero no nuestras convicciones. Por eso Morena seguirá con la gran tarea de la regeneración nacional."

MORENA



(Buscamos) reducir la desigualdad y fomentar la equidad social mejorando y consolidando los programas sociales existentes y los que fueron desaparecidos."

FRENTE OPOSITOR



Excélsior Sección: Nacional 2024-01-06 04:03:22

998 cm²

Página: 8

1/2

SIGAMOS HACIENDO HISTORIA

Aumentar monto de pensiones

La Plataforma Electoral de Morena, que es la que registró ante el INE la Coalición Sigamos Haciendo Historia, en la que están integrados el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el Partido del Trabajo (PT), se define como la continuidad de la Cuarta Transformación (4-T).

"Por ello, en el periodo 2024-2030 el gobierno federal mantendra

programas en su totalidad, incrementará los montos de las pensiones, las becas y los apoyos correspondientes. Se asegurará de extender sus beneficios al 100% de quienes demanden su inclusión en tales programas v propondrá la conversión de los actuales programas de bienestar en derechos constitucionales, a fin de cerrar la puerta a una eventual regresión en materia de bienestar", indica el proyecto de gobierno de la 4-T.

Aboga por seguir combatiendo la desigualdad, los privilegios de la oligarquía y el combate a la corrupción a fin de que el Estado tenga mayores

recursos para su correcto funcionamiento.

'Se debe profundizar el combate a la corrupción mejorando los mecanismos de selección de perfiles en la administración pública, recurriendo para ello a las máximas de la honestidad y la austeridad y fortaleciendo la vigilancia institucional del Ejecutivo federal por medio de la Secretaría de la Función Pública y reduciendo la injerencia de entes privados en la administración del recurso público", indica el documento.

Como parte nodal de su ideario para el período presidencial 2024-2030, Morena y partidos aliados tienen como propósito que la 4-T llegue al Poder Judicial de la Federación, a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y al INE.

La regeneración de la institucionalidad pública tiene aun muchas tareas pendientes que deberán llevarse a cabo en la próxima etapa de la Cuarta Transformación. Es preciso, por ejemplo, establecer una clara separación entre el trabajo de los tribunales y jueces y el poder corruptor de capitales, grupos de interés y organizaciones delictivas e incorporar la perspectiva de género en la generalidad de los procedimientos judiciales.

"Es necesario también reducir los poderes excesivos del Instituto Nacional Electoral y el Tribunal Electoral sobre los partidos y disminuir en forma significativa el altísimo costo del aparato burocrático encargado de organizar, supervisar y calificar los procesos electorales", dice la plataforma de Morena.

Dentro de los proyectos de infraestructura que busca realizar Morena y partidos aliados está uno de carácter innovador, el cual consiste en utilizar los ríos del país para tener transporte pluvial tanto de pasajeros como de carga.

Se buscará recuperará la plena navegabilidad en ríos como el Usumacinta-Grijalva, el Papaloapan, el Coatzacoalcos y el Lerma, a fin de impulsar sistemas de transporte fluvial eléctrico de tecnología nacional como mecanismo de impulso a la movilidad regional, aliento al turismo y complemento de las obras aeroportuarias, ferroviarias, carreteras ya realizadas, y con pleno respeto al entorno ambiental y social", dice la plataforma de Morena.

6

MIL PESOS

bimestrales es lo que reciben los adultos mayores por el programa de Bienestar.





Excélsior Sección: Nacional 2024-01-06 04:03:22

998 cm²

Página: 8

2/2



Seguridad

El actual gobierno mantiene la idea de atender las causas y la oposición de hacer frente al crimen organizado en gran parte del país.

